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D 
ans nos derniers bulletins de septembre 
et janvier, je vous ai minutieusement te-
nu informés des élections des représen-

tants étudiants au Conseil de Département de 
l’UTA. Organisées par l’Université, ces élec-
tions devaient avoir lieu le 8/02/2000 sous la 
forme d’un vote par correspondance. 

Notre Association a présenté une liste de 
candidats, dont les noms ont été publiés dans 
notre dernier bulletin. Après clôture légale du 
dépôt des listes, l’Université a constaté qu’une 
seule liste avait été déposée. Dès lors le résul-
tat du scrutin était connu à l’avance. La mise en 
place d’élections par correspondance entraînait 
des frais évalués à environ 100.000 francs. 
Cette dépense a été jugée, à juste titre, 
comme parfaitement inutile. 

L’Université en a tiré les conséquences et a 
déclaré élue, l’unique liste présentée. Cette 
élection est un succès pour notre Association, 
dont la représentativité ne peut être contestée. 

Le phénomène de saturation de cer-
taines salles de conférences s’est amplifié 
cette année. Il est lié à la croissance des ef-
fectifs étudiants, à la notoriété des conféren-
ciers et à l’intérêt suscité par certains thèmes. 
 Notre Conseil d’Administration du 26/11/99 a 
décidé de créer un groupe de travail pour ana-
lyser ce phénomène et faire des propositions à 
l’UTA. Dans sa réunion du 24/01/00 il a appor-
té quelques amendements au rapport du 
groupe. Vous trouverez le document définitif 
dans ce Bulletin. 
 C’est le rôle de notre Association de veiller à 
ce que les attentes des étudiants et des béné-
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Nous n’avons pas la possibilité d’assurer de permanence téléphonique 

LE MOT DU PRÉSIDENT 
Avril 2000 N° 38 

 

voles soient satisfaites dans la mesure du pos-
sible et de faire toutes les propositions utiles. 
L’UTA a répondu très favorablement à nos pro-
positions et étudie une nouvelle offre de for-
mation innovante et attractive garantissant 
une place aux étudiants inscrits à l’avance. 
Cette formation portera le nom d’UTAGORA. 

Notre Assemblée Générale s’est te-
nue le 24/01/00, je remercie de leur présence 
tous les participants. Ils ont permis des 
échanges extrêmement constructifs et indis-
pensables à la vie de notre Association. 
J’adresse mes félicitations aux nouveaux admi-
nistrateurs élus ou réélus. Je remercie le Con-
seil d’Administration qui, à l’unanimité, a dési-
gné les membres du Bureau. 

Je vous souhaite une excellente fin 
d’année universitaire et ensuite de très 
agréables vacances d’été.  

Jean Terré 
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évolution des effectifs de l'uta et de l'aeuta jusqu'au 24/01/2000
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FICHIER  AEUTA 

 Année universitaire 1999-2000 ( fichier au 24/01/2000) 

 Anomalies constatées pour l’année universitaire 1999-2000 

type d’anomalies nombres 

Changement  d’adresse 5 

Adresse illisible ( lors de l’inscription) 6 

N’habite plus à l’adresse indiquée 6 

Courrier envoyé non distribué 10 

Pas de nom sur la fiche 2 

Réclamation de personnes non  inscrites à l’aeuta 26  

Inexplicables (soit 0,9 % pour l’ensemble du fichier) 53 

Total du nombre d’anomalies 108  

Adhérents 5 785 

Honoraires 10 

Associés 13 

Universitaires 4 

Bibliothèque 1 

Total  du fichier 5 813 

Ce fichier comprend 
 divers types d’inscrits  : 

 Changements d’adresses 
Afin que notre fichier soit actualisé constamment et pour assurer la distribution de votre bulletin , 

informez nous de vos changements d’adresse en utilisant le coupon  ci dessous- 

 

Nom:………………………Prénom…………… 

Nouvelle adresse……………………………………..C. P……………….Ville……………………...tél.…………. 

Ancienne adresse :…………………………………...C. P:………………Ville:……………………..tél.………… 

Envoyer à  :  AEUTA , service fichier , 39 bis rue de Marseille 69007  Lyon  

11548 

...Statistiques . . .  effectifs... 

5813 
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 Élu    Gérard FULCHIRON  256 voix  

 Élue    Christiane GERDIL   645 voix 
 
 
 

Louis Jean Bel     173 voix       Marcel Clerc       136 voix 
       Claude Rat    177 voix       A-M Stellmann     234 voix 

du lundi 24 janvier 2000             Rédigé par Odette Aschenbroich 

 Assemblée Générale Ordinaire 

Le rapport moral est voté à la majorité des présents ou des représentés moins deux abstentions 

➢ 

 Réélue   Odette ASCHENBROICH   643 voix  
 

 Réélue   Nadine GUYOTOT      604 voix 
 

 Réélu   Jean Pierre SALORE      691 voix  
 

 Réélu   Christian STELLMANN    702 voix 

Les membres de l'Association des Etudiants de l'UTA se sont réunis en Assemblée Générale Ordinaire, Espace Jean 
Couty (salle des fêtes de Gorge de Loup) à LYON, sous la Présidence de Jean TERRÉ, Président de l'Association . 

Election de 6 administrateurs :  

Vie de l'Association 
 
5810 adhérents cette année, ce qui représente 
plus de la moitié des étudiants inscrits à l'UTA. 
 
Les difficultés rencontrées l'an dernier avec le 
fichier, ( près de 10 % de noms  n'y figuraient 
pas ) ont amplement diminuées cette année . 
Se reporter à la page 2 pour plus d’informa-
tions. 
 L'an dernier, le bulletin avait été remis, à tous 
les étudiants, lors de leur inscription à l’UTA en 
septembre. Cette expérience n'a pas été 
renouvelée cette année devant l'absence 
démontrée de l'effet positif sur l'accroissement 
de nos effectifs. 
 
 L'Association apparaît dans le site Internet  de 
l'UTA . Nous avons également un " e mail". 
 

Les droits d'inscription de l'UTA vont augmenter 
à la rentrée prochaine et passeront de 300 à 
330 frs pour équilibrer son budget. 

L’Assemblée Générale a autorisé le Conseil 
d’Administration a procéder à une augmentation 
des droits d’inscription à l’AEUTA. Augmenta-
tion qui sera décidée lors d’un prochain Conseil 
d’Administration. 
 
Quelques suggestions faites à l’Assemblée Gé-
nérale: 
 
  1 Madame l’Héritier: « Serait-il possible de 
proposer à l’UTA de préciser sur le livret de 
l’étudiant les rôles des Responsables et leur 
droit à vérifier les cartes à l’entrée des confé-
rences? » Nous demandons à l’UTA de publier 
la charte des Responsables d’implantation dans 
le prochain livret de l’étudiant. 
 

  2 Un participant demande s’il serait possible 
de faire des conférences sur le « MONDE OU-
VRIER » ce message sera transmis à la direction 
de l’UTA. 
 
  3 Quelqu'un demande si l’on pourrait ouvrir un 
centre d’inscriptions aux visites commentées au 
«NORD».  
Le bureau de l’AEUTA va examiner cette proposi-
tion. 
 
  4 Le problème de certaines salles de confé-
rences, reste crucial. Il faut que l’UTA s’organise, 
car, de toute évidence le nombre d’étudiants aug-
mente chaque année. Il est rappelé que le Prési-
dent Terré  présentera au Conseil d’Administra-
tion suivant l’Assemblée Générale les proposi-
tions du groupe de réflexion organisé par l’Asso-
ciation. Les propositions validées par le Conseil 
d’Administration seront transmises à l’UTA.  
Pour plus de précisions lire dans notre bulletin le 
mot du Président et p. 5 et 6 l’article «  La satura-
tion de certaines salles ». 

 
Rencontres thématiques: 

Une innovation cette année à l'AEUTA : les 
rencontres thématiques organisées par Ch. David 
et J.C Reverchon, sur le thème des transports 
urbains à LYON.(voir p. 8) 

Les visites commentées : (voir page 7) 

Voyage annuel 2000 : le Dauphiné(p. 9 à 11) 

Les langues : ( page 7. ) 

Arts et Civilisations : la Russie. (Voir page 
7.) 
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B I L A N  a n n é e  1 9 9 8 - 1 9 9 9   

ACTIFS 31/08/99 31/08/98 PASSIFS 31/08/99 31/08/98 

Immobilisations nettes 26 962 32 217 Fonds associatifs 355 281 480 183 

Fournitures de bureau 12 500 4 883 Dettes diverses   93 031   39 407 

Créances 12 500 27 500 Produits d’avance   15 550  

Placements valeurs mobilières 336 768 393 582    

Disponibilités 56 139 56 341    

Charges constatés d’avance 18 993 67    

Total Actif 463 862 519 590 Total Passif 463 862 519 590 

Jean Claude Reverchon  trésorier de l'Association rappelle que les comptes ont été établis par le Cabinet 
Grillon.Monsieur Grillon est présent à l'Assemblée Générale. 

Compte d’exploitation 1998/99         comparé au budget 

Le rapport financier est voté à la majorité des présents ou des représentés moins deux abstentions 

PRODUITS Réalisé Budget R/B 

Cotisations associations 150 925 146 975 103% 

Visites commentées 180 440 183 000 99% 

Cours de langues 362 070 358 715 101% 

Art et civilisation 53 000 52 500 101% 

Sortie annuelle 94 250 75 000 126% 

Revenus des placements 15 835 35 000 45% 

20ème anniversaire 27 200 27 000 101% 

Reprise de provision 17 682   

Autres produits 400   

Total produits 901 802 878 190 103% 

CHARGES    

Frais d’activités 273 997 261 300 105% 

Frais de bulletin 106 912 90 200 119% 

Frais généraux 121 710 120 800 101% 

20ème anniversaire 99 258 92 121 108% 

Impôts et taxes 4 796 6 000 80% 

Salaires et charges sociales 413 484 405 860 102% 

Amortissements 13 235 14 000 95% 

Dotations provisions 730   

Autres charges 200   

Variation de stocks - 7 617   

Total des charges 1 026 705  990 281 104% 

RESULTAT - 124 903 - 112 091 111% 

RAPPORT FINANCIER  
➢suite A.G 
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L a  s a t u r a ti o n   

CONSEIL  D'ADMINISTRATION 

L’équipe du bulletin est dirigée par Anne Marie Stellmann aidée de Renée Boucher, Barbara Pugnetti et Nicole Rougerie. 

BUREAU  

Président      Jean TERRÉ ( réélu)  
 
 

Visites  

Nadine GUYOTOT 

(réélue) 
   Langues J.P. SALORE (réélu) 

 
 

Vice Présidents  
     

Lisette NASSI 

(réélue) 
Jean COURBIS 

(réélu)         

A.M. STELLMANN    
 
 
Bulletin   Pierre BOISSERIN 

(réélu) 
Serge BERCAND 

(réelu)  

N. ROUGERIE 

(réélue) 

Secrétaire O ASCHENBROICH 
(réélue) 

 Voyage de fin 
d’année  

Arlette CHALVET 

(réélue) 

B. PUGNETTI 

(réélue)  

Secrétaire adjointe 
    

 Renée BOUCHER 
(réélue) 

Arts et  
Civilisations 

Jacqueline TESTA 
(réélue)         

  Rencontres  
thématiques 

Ch. DAVID (réélue) 

Trésorier J.C.REVERCHON 
(réélu) 

Responsable du 
développement in-

formatique AEUTA 

Ch. STELLMANN 

(réélu) 
  

Trésorière  adjointe     Ch. GERDIL.(élue )    

d e  c e r t a i n e s  s a l l e s 

succès. 
Ces mesures ont eu une efficacité indiscutable, mais 
elles ont trouvé leurs limites cette année. 
Que faire pour l'avenir ? C'est la question posée. 
 

Analyse 
1  Constat général 

La notoriété de l'UTA, conjuguée à la démographie du 
public concerné : des personnes ayant du temps libre 
et des besoins culturels, aboutit à l'accroissement 
continu des effectifs. 
La capacité des salles existantes n'est pas extensible. 
Il faut alors changer de salle. Dans certains cas ce 
changement est une véritable délocalisation par 
rapport au siège de l'implantation. Ceci soulève alors 
la question de la pertinence du maintien de telles 
implantions avec les conséquences pour le public 
local fidèle. Le respect tout à fait justifié des 
consignes de sécurité a contribué à rigidifier le 
système. 
 

2  Point de vue des étudiants 

L'inscription à l'UTA est perçue comme un droit, une 
garantie d'accès à toutes les conférences et 
amphithéâtres présentés sur le livret de l'étudiant. 
Dans ce livret, il est bien indiqué à la page 17, que 
l'accès aux salles peut être "interdit en cas de 

     par un groupe 
de travail de l'AEUTA composé de :  
Pierre Boisserin, Jeannine Chazal, Gérard Denis, 
Annie Espinasse, Georgette Gattari, Janine Mas, 
Yvette Morizon, Lisette Nassi, Claude Rat, Nicole 

Rougerie, Jean Terré. Ce groupe a été mis en 
place lors du conseil d’administration du 
26/11/99.  
Leurs propositions après amendement, ont été 
approuvées lors du conseil d'administration du 

24/01/2000. 
 
Le phénomène de saturation de certaines salles est 
observé depuis plusieurs années et est connu de 
l'UTA. Ce phénomène concerne un très faible nombre 
de salles, moins de 5 sur 66. Mais il entraîne de fortes 
turbulences là où il se produit. Des mesures 
préventives ont été prises : 
 abandon de salles trop petites au profit de plus 

grandes 
 répétition de certaines conférences à succès dans 

deux implantation différentes (voire dans la même) 
 programmation simultanée de conférences à 

Rédigé par Jean Terré après le CA du 24/01/2000. 

➢suite 

Analyse et propositions  
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dépassement de la capacité d'accueil ". Ce message 
est peu lu. Quand il l'est, il est souvent perçu comme 
s'adressant aux autres.  
Certains étudiants se sont retrouvés refoulés 
plusieurs fois après s'être déplacés loin de chez eux, 
ils organisent alors la protestation. 
Le risque de ne pouvoir accéder à une salle de 
conférences entraîne invariablement le même 
comportement , l'arrivée de plus en plus précoce : 
jusqu'à deux heures à l'avance ! L'attente se fait dans 
des conditions pénibles d'inconfort, voire d'insécurité. 
Une ambiance compétition de type “footballistique” 
s'installe. L'agressivité s'exprime, entre autre, sur les 
Responsables d'implantation perçus comme 
défaillants, incompétents. 
Dans ces conditions des étudiants âgés, assidus 
depuis de nombreuses années à la même 
implantation ne prennent plus le risque de se 
déplacer. Si une place leur a été réservée ; ils essuient 
les regards hostiles, voire plus. Ces étudiants 
désertent progressivement l'UTA et ne vont pas dans 
une autre implantation. 
On est à l'opposé d'une des missions fondamentales 
de l'UTA : créer des liens sociaux, de la convivialité. 
Ces faits sont très préoccupants pour la motivation 
des Responsables d'implantation et pour la notoriété 
de l'UTA. A terme ils pourraient remettre en cause sa 
croissance. Maintenir une certaine pénurie pour 
freiner la croissance est un principe insoutenable. 
 

3 Point de vue  

des Responsables d'implantation 

Chaque Responsable souhaite légitimement accueillir 
des conférences qui permettent de remplir sa salle 
dans de bonnes conditions. Certains ne seraient pas 
opposés à un abonnement aux conférences à succès, 
aux conférenciers vedettes. D'autres sont frustrés de 
n'en n' avoir jamais, soit du fait de la taille de leur 
salle, soit que le conférencier ne veuille pas s'y 
déplacer. Nous venons d'observer un ensemble de 
comportements légitimes de la part de personnes qui 
se dévouent au profit des autres. Ces comportements, 
eux non plus, ne doivent pas dégénérer dans une 
atmosphère de concurrence à l'opposé de la 
convivialité, ciment de l'UTA. 
 

4  Les prévisions 

Pour adapter la taille des salles, l'offre à la demande, 
il est indispensable de connaître à l'avance le niveau 
de la demande maximale. Peut- on prévoir ? 
La difficulté est une conséquence du principe même 
de l'UTA : l'étudiant a accès à toutes les conférences 
sans priorité. Certains thèmes à succès, certains 
professeurs vedettes sont clairement identifiés. 

Même dans ce cas les prévisions peuvent s'avérer 
délicates. Il faut alors disposer d'une surcapacité 
suffisante. La fidélité à un cycle de conférences est 
recommandée, mais il ne saurait être question d'en 
faire une obligation. Les prévisions sont 
indispensables, mais il faut garder présent à l'esprit 
leurs limites. 
 

Propositions 
   Elaborées par le groupe de l'AEUTA 
et amendées lors du Conseil d'Administration du 
24/01/2000. 
Les difficultés d'accès à certaines salles sont rares 
(moins de 5 sur 66) mais très perturbantes. 
Dans ces conditions, il est impensable de remettre en 
cause l'organisation générale de l'UTA :  
amphithéâtres, conférences dans les implantation.  
Il convient de cibler les mesures sur les problèmes à 
résoudre. 
 

Première situation : 
Il s'agit de conférences à succès, de conférenciers 
connus pour attirer un public nombreux. La taille de 
ce public est soumise à d'importantes variations. On 
ne peut plus se contenter des mesures appliquées 
jusqu'à maintenant. Elles ont trouvé leurs limites. 
Il est demandé à l'UTA de créer un système 
pédagogique, original, innovant, attractif, garantissant 
une place assise aux étudiants qui se seront inscrits à 
l'avance. Cette activité sera complètement différente 
de celle des amphithéâtres et des conférences dans 
les implantation. 

 
Deuxième situation : 

Le Responsable d'implantation pense que le risque de 
saturation est très réel. Il s'agit bien d'un cas différent 
du précédent. Avec l'accord de l'UTA, il met en place 
un système de "contre-marque" qui ne changera rien 
à l'organisation du cycle de conférences. Les 
conférences "contre-marquées" devront être 
repérées dans le pré-programme et dans le livret de 
l'étudiant de façon à assurer l'égalité d'informations 
entre tous les étudiants. La contre-marque sera 
délivrée uniquement à l'implantation lors des 
inscriptions à l'UTA. Les étudiants qui seraient déjà 
inscrits à l'UTA pour l'année universitaire en question 
pourront naturellement recevoir une contre-marque 
en se rendant sur place, muni de la preuve de leur 
inscription. Le principe de l'universalité d'accès est 
respecté, dans la mesure des places disponibles.  
La contre-marque est gratuite. C'est la garantie de 
toujours avoir une place sans être soumis à 

➢suite 
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ACTIVITÉS  

  A r t s  e t  C i v i l i s a t i o n s  Jacqueline Testa 

   Aujourd'hui nous avons parcouru la moitié du cycle de conférence sur le thème de la Russie. 

Parmi les sujets abordés : 
Le monde rural, les villes en 
Russie,la Russie et le 
monde, le paysage religieux, 
les icônes… 
Seront à l’étude dans un 
prochain cours : 
la musique, le théâtre, la 
littérature, l’histoire 
contemporaine  
Le voyage : 

 

Moscou, l’anneau d’Or, St Petrsbourg est bien au point 
et a fait le plein. 
Nous avons 55 inscrits qui seront répartis en deux 
groupes. 
Date du voyage : du 11 au 21 juin 2000 
         Prix: 9700 f. 

 V i s i t e s  C o m m e n t é e s  Jean Courbis 

Résultats. 

Nous pouvons observer que les inscriptions en janvier sont toujours plus importantes que celles 
d’octobre et c’est normal. 
Exemple : 
en janvier 1999 et en janvier 2000 nous avons dépassé le chiffre de 3110 personnes inscrites. 
 
On observera que, en moyenne 90% des inscrits sont effectivement présents aux visites. 

 
Pour l’an 2000 la palme des ins-
criptions revient à la promenade 
croisière « Ponts de Lyon » avec 
646 inscrits. 
 
 
Autres thèmes attractifs :  
 
les quartiers de Lyon,  
La Météo, les Aqueducs, 
Les musées de Lyon en fonction des expositions 
présentées.  

 C o u r s  d e  L a n g u e s  

A la  grande satisfaction des étudiants, l’activité « atelier de langues »fonctionne correctement. 
Effectifs et moyens 
  - 4 professeurs  -  275 étudiants   -  29 cours - 
  6 centres : L’Arbresle - Brignais - Chavanoz - Croix-Rousse - Vaise - Villeurbanne 
Quelques cours sont déficitaires au niveau des effectifs ce qui ne permet pas une animation et un bilan 
financier acceptables, à revoir pour la prochaine rentrée. 
Les inscriptions universitaires 2000-2001 subiront sans aucun doute une légère augmentation. 

Si vous êtes satisfaits et enthousiastes pour les ateliers de langues , parlez-en autour de vous. 

5582  
en 

99-2000 

Jean. Pierre. Salore 

➢suite 
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Débutants ou confirmés, vous 
rencontrez des difficultés dans la 
mise en service de votre matériel 
ou dans l’utilisation des logiciels. 

 
 C’est pour  répondre à ces besoins que  
Jean SITE, a proposé de créer le 
“club des béotiens” et  d’en assurer 
l’animation. 
 

Lors des réunions chacun peut exposer son 
problème, les personnes présentes recherchent 
ensemble la solution en se plaçant en situation 
(avec emploi d’ordinateurs). 
 
Ces rencontres ont lieu à : 
 

 
l'Université Lyon 2 à Bron  

 bâtiment K, salle informatique n°308  

 R e n c o n t r e s  t h é m a t i q u e s      Christiane.David et 

ACTIVITÉS  Suite   

L e programme annoncé 
dans le bulletin de Sep-

tembre 1999 se déroule 
comme prévu malgré quelques 
défections et changements 
mineurs. 
 
 Deux réunions « exposé dé-
bat » ont déjà eu lieu au café 
Bartholdi, animées par diffé-
rents spécialistes des pro-
blèmes de déplacement et de 
transport urbains : 
 CERTU, DARLY, SYTRAL 
ainsi que le responsable de la 
mission déplacements pour le 
GRAND LYON . 

 Deux visites  :  
 
 L’INRETS à Bron, un labo-
ratoire national qui consacre 
ses recherches à l’étude de 
toute une série de problèmes 
liés à la circulation, tels que les 
nuisances, la sécurité, l’ergono-
mie et la qualité des transports, 
la modélisation de la circula-
tion, l’acuité visuelle… 
 Le chantier du tramway 
avec quelques points remar-
quables : la Part-Dieu, la Doua, 
la rue de Marseille permettant 
d’appréhender les techniques 
employées et les difficultés 

d’insertion dans l’espace urbain.  
 
Toutes les interventions ont été 
d’une très grande qualité grâce 
à la compétence et au talent des 
intervenants. 
 L’assiduité et l’intérêt manifes-
tés par les étudiants compen-
sent le petit nombre d’une cin-
quantaine qui s’est inscrit à ce 
programme. C’est beaucoup 
moins que ne l’avaient imaginé 
les initiateurs, pour un tel sujet 
d’actualité et de proximité. 

J.C.R 

Club informatique ouvert à tous les Etudiants de l’UTA 

Information de Louis PEILLEX-DELPHES 

Les prochaines rencontres auront lieu les : 

 
Le calendrier des rencontres, et les modifications 
éventuelles, sont publiés sur le site Internet de 

l'UTA .www.univ-lyon2.fr/uta/  
 rubrique “nouveautés” 
 
Pour tous renseignements complémentaires, 
venez rencontrer l'animateur lors d’une réunion, 
ou envoyez lui un message en utilisant le forum 

UTA .www.citeglobe.com  
ou adressez vous au secrétariat de l'UTA. 
 
Cette année, il ne s’agit que d’une expérience. La 

Avril Mai Juin 

vendredi 7 vendredi 5 vendredi 9 

jeudi 13 jeudi 11 jeudi 15 

 jeudi 18 jeudi 22 

 vendredi 26  

UNIQUÉS...COMMUNIQUÉS...COMMUNIQUÉS...COMMUNIQUÉS...COMM 
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Après la Haute Ardèche et ses volcans, l'an dernier, c'est à un voyage en Dauphiné que 
vous êtes invités cette année. 

 

E 
ntre Vercors et Oisans, le Drac, 
torrent dompté par la retenue de 
Monteyrard, est maintenant devenu 

un lac  magnifique.  
Dominant le lac, courant au flanc de la vallée, 
tantôt s'agrippant au roc, tantôt 
franchissant le vide sur un pont ou un viaduc, 
une voie ferrée, longue de 30 km, 
relie St Georges de Commiers à la 
Mure. 
Elle est, aux dires des spécialistes, l'une des 
plus audacieuses  et des plus pittoresques du 
monde.  

Construite pour permettre le transport vers 
la vallée de l'Isère du charbon des mines de 
la Mure et de la Motte d' Aveillans  elle est 
maintenant entièrement offerte  au 
tourisme. 
 
 

A 
près le déjeuner pris dans un 
restaurant de la Mure, nous gagnerons 
Vizille pour visiter le château où nous 

attendrons les guides chargés de la visite. 
  
Le château construit par le connétable de 
Lesdiguières au cours des années 1600 à 
1619 doit sa célébrité aux événements qui 
s'y déroulèrent le 27 Juillet 1788, où les 
représentants des Etats du Dauphiné, 
défiant l'autorité royale, se réunirent pour 
réclamer ( les premiers en France) la 
convocation des Etats Généraux. 
 
 Racheté par l'Etat à la famille Périer en 
1924, il fut aménagé en résidence 
présidentielle. Les présidents Gaston 
Doumergue, Albert Lebrun, René Coty 
y  séjournèrent. Le Conseil Général de 
l'Isère, propriétaire depuis 1973, décida d'y 
créer le Musée de la Révolution 
Française, dont les premières salles furent 
ouvertes au public en 1984. 
 
 

 La visite de ce musée riche d'objets, 
documents, tableaux concernant la Révolution 
prendra fin vers 17h30 pour nous permettre 
de rejoindre Lyon aux environs de 19h30. 
 

Voyage en Dauphiné 

➢suite 
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Coordonnées des personnes accompagnant le souscripteur 
 
………………………………………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………………………………………
………………………………………………………………………………………………………………
…………………………………………………………………………………………………… 
 

 
Votre Bulletin d’Inscription 

 

Le voyage aura lieu cette année les :  

Mercredi 3 Mai - Jeudi 4 Mai – 
Vendredi 5 Mai -Mercredi 10 Mai - 
Vendredi 12 Mai -Lundi 15 Mai - 
Mercredi 17 Mai - 
       Eventuellement une 8ème sortie pourra être 
prévue si nécessaire. 
 
Le départ de Lyon à 7 heures précises  
rue de la Charité ( angleTrésorerie Générale) 
autocar Maisonneuve. 

Le coût du voyage est de 270 Frs tout 
compris. 
 
     Ce prix étant calculé de façon très précise, 
en fonction du nombre de participants (53 
personnes par car), il ne pourra être procédé à 
aucun remboursement. 

Les inscriptions seront closes le 29 avril 
2000 
Veuillez adresser votre bulletin 
d’Inscription, accompagné de votre chèque 
établi à l’ordre de : 
L’Association des Etudiants de l’UTA 
(A.E.U.T.A.) à : 

Madame Arlette CHALVET 
61 rue Henry Gorjus 

69004 LYON 
tel : 04 78 39 88 35 

 
Le voyage est réservé aux membres actifs 
ainsi qu’aux membres associés de 

l’Association à jour de leur cotisation : 
 25 Frs pour les actifs, 
 100 Frs pour les membres associés 
(article 5 des statuts),  
vous pouvez vous mettre à jour à cette 
occasion. 
La carte AEUTA sera exigée  au départ, 
pour l’entrée gratuite au château de Vi-
zille, la carte UTA sera demandée. 

Bon voyage, 
Arlette Chalvet 

 
Sans réponse de ma part  : votre 
inscription sera retenue pour la date 
choisie.Dans le cas où le voyage serait 
complet à la réception de votre bulletin, 
vous en seriez prévenus par téléphone et 
une nouvelle date vous serait proposée. 
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Menu  
 

Apéritif  KIR 
 

 Mousson de canard 
 Feuilleté de Turbot sauce crabe 
 Gigot d'agneau 
 Gratin à la lyonnaise 
 

 Plateau de fromages  ou 
 Blanc crème 
 

 Vacherin glacé 
 

 Café   
 Vin  1 Réserve pour 3 

BULLETIN D’INSCRIPTION 
                     voyage annuel de 2000 

NOM-
PRENOM_____________________________________________________________ 
Mme- Mlle- M. (rayer les mentions inutiles) 

ADRESSE__________________________________________________________________________________ 
 
TELEPHONE :__________________ désire participer au voyage annuel du :______________________ 
 

m3 mai   m4 mai    m5 mai    m10 mai    m12 mai    m15 mai    m 17 mai 
 
Ne cocher que la case correspondante à la date choisie  
 
 
Nombre de personnes inscrites : ___________x 270 F  =.............. 
         + cotisations (si nécessaire)     =.............. 
 

                      TOTAL=………... 
 

Montant du chèque à l’ordre de : 
 
                                                    Association des Etudiants de l’UTA 

Préciser au verso les noms, adresse, téléphone de chaque participant . 
                                                                                                                 ( bulletin à découper ou à recopier) 
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Attention !  
 
une erreur a été 
commise dans 
notre bulletin de 
janvier, notre 
adresse internet 
doit être tapée en minuscules 

 

Le 26 janvier 2000, après la réunion de travail du 
secteur ouest de l'U.T.A.,l'implantation UTA Vaise - 
les Monts d'Or - 9ème arrondissement fête ses 20 ans. 
 

En présence de Monsieur le Maire Gérard Collomb, des 
élus, de l'équipe de l'UTA et de sa fondatrice Hélène 
REBOUL, mais aussi des bénévoles, de certains professeurs, 
des personnes qui ont hébergé l'UTA depuis 20 ans, des 
responsables du secteur Ouest et de plusieurs des plus fidèles 
étudiants, nous nous sommes réunis pour commémorer cet 
anniversaire. 
 
Mais comment est née notre implantation ? 
 
"Il y a 20 ans un encart dans "le Progrès" : 
U.T.A.Université du 3ème âge - renseignements + n° de 
téléphone,.attire mon attention. Curieuse comme je le 
suis, j'ai appelé ce numéro. Une dame charmante m'a 
répondu, c'était Hélène GRANGE, la 1ère secrétaire de 
l'UTA. 
 
Tout s'est très vite mis en place ! 
 

− Trouver une salle ? pas de problème ! 
Le Centre Social de Vaise voulait bien nous prêter 
une salle pour une 1ère réunion d'informations. 

− Réunir 30 ou 40 personnes ? facile ! 
Un article dans le journal, en parler autour de soi, le 
bouche à oreille….. 

− Trouver une date de réunion ? avec un agenda tout 
est possible. 

20 ans à  Vaise Par L.Nassi 

 
Enfin en mai 1979, au Centre Social de Vaise, 

1ère réunion en présence d'Hélène REBOUL pour 
tester l'intérêt culturel d'un tel projet Quatre vingt 
cinq personnes sont présentes, beaucoup de 
questions posées et c'est ainsi que, dès la rentrée 
79/80, est née notre implantation. 

Premier thème d'étude choisi à la majorité : 
"L'histoire de Lyon" avec Françoise Bayard et son 
équipe comme Professeurs. 
Enumérer 20 années de conférences, de débats, 
de réunions, de voyages, d'amitié… serait trop 
long mais si riche ! Pour ma part, ces 20 années 
ont passé très vite, trop vite  
Si j'avais 20 ans de moins, je serais prête à les 
revivre avec la même foi, la même fougue, la 
même soif de connaissances et d'amitié ! 
Mais la vie est tournée vers l'avenir : "Il n'y a de 
bon vent que pour celui qui sait où il va" disait le 
philosophe ALAIN. 
Je vous donne donc rendez-vous dans 5 ans pour 
fêter notre ¼ de siècle. Je souhaite que demain 
soit fait d'espoir, d'amour, de tolérance et d'encore 
un peu plus de savoir. 
 

Extraits de l'allocution du 26/01/2000 Salle Jean 
Couty à Vaise.. 

Nous recherchons un 

statisticien pour apporter de 

l’aide à la mise en place de 

fichiers et  d’analyses 

 

Faites-vous connaître en écrivant : 

Aeuta, courrier des lecteurs 

39 bis rue de Marseille 69007 Lyon 

Bravo et merci 

 

☺  à toutes les personnes qui nous 
ont répondu pour les traductions 
du site Internet. Une réunion 
sera organisée pour que nous 
puissions vous montrer ce qui a 
déjà été mis sur le site internet. 

Mme Cannard nous écrit: 
 
« ...Je suis tout à fait d’accord avec M.Gattari de Caluire (.v. bu 37), j’ai beaucoup de mal à trouver des confé-
rences scientifiques à l’UTA. 
Il serait souhaitable d’en envisager l’augmentation. Les thèmes tels que : -lumière dans tous ses états par 
Gilles Adam, -La Physique au quotidien par Istvan Berkes, traités de manière accessible à tous les niveaux ont 

été très appréciés……. » 

..ils nous écrivent...ils nous écrivent 


